



LIBRO DEL MES

CREACIÓN Y MÁS ALLÁ

NOEMÍ C., JUAN: **EL MUNDO, CREACIÓN Y PROMESA DE DIOS**, SAN PABLO, SANTIAGO, 1996, 619 PP.

Con esta importante obra, este profesor de teología de la Universidad Católica de Chile contribuye significativamente, desde la óptica teológica, al diálogo que en nuestro medio se da -no sin graves trabas y perturbaciones- entre razón y fe, cultura y evangelio, Iglesia y sociedad. En particular, el libro aborda de modo indivisible dos temáticas que la teología clásica trató por separado, no sin perjuicio de ambas: "la creación" y "el más allá".

El capítulo III acoge preguntas que cualquier persona de nuestro tiempo ha podido hacerse. Desde la fe en que el mundo es amado por Dios en Cristo, Noemí asume el desafío de articular respuestas válidas, sin jamás desvirtuar el vigor de esas preguntas. Es así que trata con valentía los cuestionamientos que la ciencia ha hecho a un posible saber religioso sobre los orígenes del mundo y del hombre. El autor establece la diferencia de aproximación de los relatos bíblicos y de las conclusiones científicas del evolucionismo, yendo siempre más allá de una mera postura apologetica, insinuando las posibilidades de encuentro en la

verdad de ciencias diversas. De modo semejante, establece las condiciones críticas fundamentales que autorizan a hablar de un "más allá", de una vida después de la muerte; a saber, del "cielo", el "infierno" y el "purgatorio". Noemí procura siempre rescatar el sentido teológico último de tales tópicos de la fe cristiana, oculto en representaciones tantas veces delirantes.

El capítulo se cierra con dos artículos que tocan problemáticas existenciales profundas, antiguas y modernas: la muerte y el sentido de la actividad e historia intramundanas. Contra la acendrada costumbre religiosa y teológica de desentenderse artificialmente de la muerte, aquí se la toma en serio. La muerte, que constituye el único fin humano cierto, representa un cuestionamiento radical al sentido de la vida, porque acaba con la aspiración más honda del ser libre. Esta aspiración (o "inmortalidad del alma") encuentra cumplimiento en la "resurrección de los muertos" que, como promesa suprema de Dios, depende estrictamente del hecho de la resurrección de Jesucristo. La resurrección esperada, sin anular la muerte, cambia su signifi-

cado: desde que el mismo Dios ha muerto, la muerte de Jesucristo constituye el lugar de encuentro con Dios y el comienzo de una vida de "resucitados", es decir, de personas libres porque amadas sin condición.

Pero, el problema anterior se especifica para el hombre moderno, que ha topado con los límites del relativismo historicista, como una pregunta por el sentido de su actividad y de la historia en su conjunto. Este desafío obliga a la fe cristiana, una fe mesiánica que valora positivamente el mundo como creación y promesa de Dios, a articular compromisos históricos de transformación del mundo, esperanzados pero no ideológicos. Una "teología de la historia" y una "teología de la esperanza" se requieren reciprocamente.

En los capítulos I y II se exponen los fundamentos bíblicos y tradicionales, de la fe en Dios Creador y Consumador. Estos capítulos han preparado las conclusiones del capítulo III. El primero ilustra sobre el origen de la fe en la creación. Esta surge durante la experiencia límite del exilio de Israel en Babilonia, como confianza en la acción futura salvadora de Dios, en base

60 MENSAGE
Noviembre 1996 N° 454

Creación y más allá [artículo] J. Costadoat.

Libros y documentos

AUTORÍA

Costadoat, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Creación y más allá [artículo] J. Costadoat. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)